令和5年度 第1回西都市学校再編調查検討委員会会議録

期 日 令和5年5月16日(火)

場 所 コミセン2階図書室

会議時間 14時00分から15時10分まで

出席委員

委員名	出欠	委員名	出欠	委員名	出欠
川井田和人	0	五島哲也		中武三月夫	0
黒木利美	0	米良広行	0	山﨑芳幸	0
江藤久成	0	坂本光志	0	蛯原博康	
金丸 昭	0	植野義也	0	長友裕之	0
鮫島良樹	0	財津雅尉	0	柳田益宏	0
青山勇一	0	伊東泰彦	0	竹下英貴	0
大澤由一	0	井上貴房	0	市瀬義弘	0
日髙康史	0	黒木健悟	0	安藝隆典	0
阿萬一皓	0	緒方寿行	0	倉永將平	
安藝勝弘	0	黒木宏光	0	緒方淳一	0
江川知成	0	椎原昌司	0	重永浩樹	0

事 務 局 押川教育政策課課長補佐、楠瀬主任主事、指宿学校再編専門監

議事日程

- 第1 開会
- 第2 委嘱状交付
- 第3 委員長挨拶
- 第4 令和4年度第4回会議録承認
- 第5 協議
 - (1) 西都中学校校章選定について
 - (2) 庁内検討委員会進捗状況について
 - (3) 令和4年度第4回の協議を受けて
 - ① ジャージ上着のチャックについて
 - ② 制服、体育着、通学バッグ等以外の諸々の用品等について
 - ③ 西校舎の配置について
 - ④ ホームページについて
 - (4) その他
 - ① 校歌フレーズについて
 - ② その他

第6 閉会

1 開 会

事務局 皆様こんにちは。定刻になりましたので、ただいまより、令和 5年度第1回西都市学校再編調査検討委員会を始めさせていただ きます。本日はお忙しい中お集まりいただきましてありがとうご ざいます。よろしくお願いいたします。それでは、レジュメに基 づき進行させていただきます。

2 委嘱状交付

事 務 局

今回委員の交代がありましたので教育長より委嘱状を交付させていただきます。新規の委員さんが複数いらっしゃることから、 代表一名に交付させていただきたきます。ほかの委員の皆様は、 お席の方に配付させていただいておりますので、御了承ください。

教 育 長

(委嘱状交付)

3 教育長あいさつ

事 務 局

続きまして、「3 教育長あいさつ」となっております。西都市 教育委員会 教育長があいさついたします。

教育長

皆さんこんにちは。ただ今委嘱状を新しい委員の方にお受け取 りいただきましたけれども、残任期間が7月31日までというこ とで非常に短い期間になりますけれどもどうかよろしくお願いし たいと思います。5月という非常に気温の高い日が続いていて、 子ども達も暑熱純化ができていなくて、熱中症を起こすのではな いかなと心配しているところですけれども、加えて5月の8日に コロナウイルス感染症が2類から5類の方に引き下げられたとい うことで、活動も非常に活発になってきて、この3年と少しの期 間に子ども達は三密を避けるために一緒になって力を合わせるこ ととか話し合う活動とかができておりませんでした。これからど んどん入ってくると思われますけれども、それでは足りない部分 もあるかも知れませんが地域の皆様、PTAの皆様の力をお借り しながら子供たちの健全育成のためにそのような機会を考えてい ただければ大変ありがたいと思っているところです。中学校の再 編については、3月の議会を通して予算の獲得についての承認を いただいたり、庁内の関係する部署の課長に集まっていただいて 検討委員会等を開きながら業務を進めてまいりました。なかなか 教育委員会だけではいかない問題、妻地区の問題も含めてそれぞ れの中学校の問題も含めて難しい問題がいろいろありますけれど も、皆さんのお知恵をお借りしながら進めていければと思ってお ります。本日は西都中学校の校章選定について御協議をいただき ながら、そして、その他については庁内検討委員会についての進 捗状況についてここにいる皆さんで理解を共有していって今後の 用務の推進に当たっていければと考えているところです。御理解 をいただくためにいろんな御質問がいただければありがたいと思 っておりますので、忌憚のない意見をお願いしまして最初のあい さつに代えさせていただきます。よろしくお願いいたします。

事 務 局

本来であれば、ここで皆様の自己紹介の時間を設けるべきではありますが、時間の関係で申し訳ありませんが省かせていただき

ます。それから、説明・協議等で発言をされる場合は、会議録作成のためお名前を述べられてから発言していただきますようお願いいたします。また、会議録作成のために録音もさせていただいておりますので御了承ください。

4 会議録承認

事 務 局

続きまして4番目会議録承認となっております。2月に開催しました令和4年度第4回委員会の会議録を案内と一緒に事前に送付させていただきました。会議録につきましては、委員の皆様の確認用に作成したものではありますが、公表することも考えております。内容を御確認いただき、間違い等がありましたら訂正したいと考えておりますのでよろしくお願いいたします。御覧になっていただいて何かございましたでしょうか。

事 務 局 それでは、これを会議録成案といたしまして、今後公開等して いきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

5 経過報告・協議

(1) 西都中学校校章選定について

事務局 それでは、5番目協議に移ります。ここからは、西都市学校再編調査検討委員会設置要綱第5条の規定に基づき、本委員会の委員長であります教育長に議長を務めていただきます。よろしくお願いいたします。

委員長 それでは、議長を務めさせていただきます。先ほども申しましたけれども委員の皆さんの忌憚ない御意見をお聞かせいただきたいと考えております。大きく4つの項目がありますが、まず、西都中学校校章選定についてです。事務局から説明をお願いします。

事 務 資料1を御覧ください。校章の応募期間は1月10日(火) 局 ~2月10日(金)でした。応募要領は資料1の裏面に載って おります。応募総数は155点で、市内の小中学校から64 点、妻高から31点、支所から2点、市図書館で5点、一般5 3点で内訳としては市内7点、県内5点、県外41点です。資 料1-2を御覧ください。去る3月9日に妻中学校において新 中学校設立推進委員会総務部会を開催し、155点の中から6 候補に絞り込みました。前総務部会長の前妻中校長名でこの6 点を2点程度に絞り込んで定例教育委員会に上げてほしいとい う報告がきております。本日は、事務局としては、その資料に ある通りこの場で2候補に絞りこみ、今月末に開催されます定 例教育委員会に上申したいと考えております。事務局案もあり ますが後ほど委員の皆さんに選定について方法をお諮りしたい と思います。それぞれの作者の意図は資料を御覧ください。1

番は西都市のそれぞれの中学校の活気あふれる姿をイメージしましたとあります。2番は西都原の印象を表してみました。桜の花と勾玉、希望の意味を込めて中心に星を入れてみましたとあります。3番は5校が合併するので5角形でデザインし星を5つ入れた真ん中には西都市を代表する花「桜」「コスモス」

「菜の花」を入れたとあります。4番は中央には西都市の西都原古墳群にて出土した重要文化財「埴輪子持家」をモチーフとし、その背後には西都市の花である「ミツバツツジ」をモチーフとしたデザインを配しました。中央部の中学校を表す「中」の文字は勉学に励む姿勢として「HGS 教科書体」としていますとあります。5番は3つのモチーフ①S(西都中学校の頭文字イニシャル・一ツ瀬川の流れ)②ヤマモモの実と葉っぱ(西都市の木・5つの実で5校の統合と団結を表現)③中(中学校の

「中」)とあります。6番は西都市の市章に「中」の字と翼を組み合わせ未来へ羽ばたく姿を表現。冠の5本のアーチは5学区の未来(大空)を表していますとあります。2候補の絞り込みの方法について委員の方から何か案があればお願いいたします。

委員長 今説明がありました通り、選定方法につきまして何か御意見の ある方がございますでしょうか。なければ事務局の案をお願いし ます。

事務局案としましては、今から皆さんに投票用紙をお配りして それぞれ二つを選んでいただいて番号を投票用紙に記入してい ただくという方法で上位2点を定例教育委員会に上げたいと思 いますがいかがでしょうか。

委員長 御質問がありますでしょうか。

委 員 選定方法等については提案通りでよろしいと思うんですが、色 合いとか何色と何色を使うとかそういう風なイメージ的な校旗 とかに使う場合もあると思いますので、何色と何色をメインに使 うとか色の組み合わせがどうなっていますというような資料な どはないでしょうか。

委 員 長 事務局。

事 務 局 もともと募集を行うときにモノクロ、白黒で求めてたんです。 実際これから校旗とかそういったものに使うときに何がしかの 色を付けていくことになると思うんですけれども、また選定後に 検討していくことになると思います。

委 員 長 ほかにございませんでしょうか。

委 員 一人で二つ選ぶということですか。二番目が二つ出た時はどう するのでしょうか。 事 務 局 二つ書いてください。二番が二つ出た場合には3つ程度ならそ のまま候補としていいのかなと思います。

委 員 長 ほかに御質問等なかったでしょうか。なければ、投票に入りま す。よろしくお願いします。

(投票用紙記入)

それでは今から投票箱をもって回りますので、投票をお願いします。

(投票)

ありがとうございました。それでは時間の都合もありますので 2に進んでいきながら選考結果はそれが終わってから出したい と思います。

(2) 庁内検討委員会進捗状況について

局

事

務

委 員 長 つづいて、2庁内検討委員会進捗状況について進めていきたい と思います。事務局報告をお願いします。

初めての方もいらっしゃいますので簡単に申しますと、中学校 の再編に関して市役所内部で検討する組織になります。副市長を 委員長として教育長、総務課長、財政課長、総合政策課長等が入 りまして学校再編に関する事務の調整、施設、通学方法や通学路 に関すること、主に予算等を伴う事項について検討する組織であ ります。これの進捗状況ということで今から報告させていただき ますけれども、市の教育委員会では昨年10月から施設整備に関 する設計業務に取り組んでおります。そこで先日基本計画という のがまとまりまして5月8日に庁内検討委員会を開催しまして、 そこで報告いたしました。その場で庁内の意思形成を図るととも にその内容につきまして業務計画の内容につきましておよそ同 意を得たところです。本日は皆さまの方にもその内容についてか いつまんで御報告したいと思います。資料2と書いてあるもの施 設整備、新しい西都中学校の施設整備に関しましては大きな項目 として、再編に伴う生徒数の増加に対応するため今の妻中学校の 敷地内に校舎を増築するということで検討をしてまいりました。 ただ、敷地も限られておりますので、建築する場所については 様々な可能性を探り2案に絞ったところで、今年の2月27日に 開催しました本委員会においても皆さんの意見を伺ったところ であります。そうした経緯を経まして増築校舎は現在プールがあ る場所に北校舎と南校舎を渡り廊下で連結する形で整備するこ ととしたところです。この資料を見ていただいて、左側敷地の西 側に位置することから西校舎として整備することで計画をしま した。またこれに伴いまして、今のプール老朽化しておりました ので解体しまして新たに敷地の東側、現在の教職員駐車場に新設

する計画としたところです。その他、老朽化しております部室を 改築したり、既存校舎長寿命化を図るため、雨漏り対策やトイレ の洋式化等を計画しております。整備に係る事業費につきまして はこれから実施設計を行うことで明らかになっていくんですけ れども、今の時点で13億から14億程度を見込んでおります。 国の補助を受けながら負担軽減を図っていきたいと考えておる ところです。それから工事に関するスケジュール等が出ておりま す。字が小さくて申し訳ございませんが、工事につきましては、 設計と予算取りをしまして、令和6年の7月ごろから始める予定 です。先ずプールを解体したあとに増築校舎を整備しながら、併 行してほかの体育館の改修とか部室の改築とか既存校舎の改修 等を進めまして令和7年の11月にはすべての工事を完了させ て令和8年4月の開校に備えるというスケジュールを組んでお ります。工事期間中は生徒の安全面に十分配慮するようお願いて いきたいと考えております。簡単ではございますけれども庁内検 討委員会進捗状況の報告については以上になります。

委 員 長

説明が終わりましたけれども、いろいろと御質問もあることと 思いますので、どうぞ忌憚のない御意見をいただければと思いま す。よろしくお願いいたします。

委 員

以前中学校の運動場の排水が悪いという話を伺いまして、その時には排水対策も行いますよと伺ってた記憶もあるんですけれども、工事スケジュールの中には出てきてないんですけれども、もしよかったら教えていただければ助かります。

事 務 局

運動場の排水についてですけれどもおっしゃる通りここには 明確には出てきておりません。排水もなんですけれども校舎周辺 の汚水とかもありまして、含めて吸排水設備の改修は実施してい きたいと思っているところです。ちょっとそこでグランドの水は けについてまで手が回るかどうかというところについてはもう 少し検討を要するところでありまして、今の時点ではその部分を 改善しますという段には至っておりません。

委員

自分自身も運動場の水はけがどれくらい悪いのかというのは 見たことがないんでわからないんですけれども、テニスコート、 野球、サッカーとかもあれば練習は屋外が基本的になってくると 思いますので、部活動も含めて改修を検討していただけるといい のかなと思っております。

委員長

グランドの件については現校長とも話をしたことがあるんです。PTA総会等でグランドに車を入れた時に、周辺は少し高くて真ん中がへこんでいるんだと草の生えている所は砂が飛んでないけれども、草のない部分、土になっている部分が少しへこん

でいるのでこの辺を何とかしてほしいという要望は校長からも来ておりますので、どの程度の手を入れればよいのかも含めて、検討して、土をかぶせるだけで済むのか、あるいは、地下に配管をしなければいけないのかそういうこともありますので検討の方はさせていただきたいと思っております。その他ございませんでしょうか。

事 務 局 方位を示す記号もございますけれども、多少傾きをつけている 状況ではあると、これ以上の傾きをつけるのはなかなか難しいの かなというところでおおよそこういった形で考えております。実 際にその他の対策としましてはブラインドだったり空調だった りで暑さ寒さと日照についてはできるだけの改善はしていきた いと考えておるところです。

委 員 施設位置図の所に西都市立図書館とありますが、これは中学校 と併用しての図書館でいいのでしょうか。

事 務 局 これが実際にかなり隣接している状況ではありますけれども、 あくまでも市立図書館で、学校の図書館は校舎内にある、当初は 市立図書館も学校施設の一部として活用できないかと検討はし たんですけれども、なかなか難しいところで、ただ、勤労青少年 ホームに続く渡り廊下等を整備するので気軽に行ける環境には できるかなと考えておるところです。

委員長 その他どうでしょうか。御質問等ございませんか。また御質問等が出てまいりましたら事務局の方にお伺いいただきたいと思うのですが、ほかになければ次に移りたいと思いますがよろしいでしょうか。では、結果が出たそうですのでまず結果の発表からお願いします。

事 務 局 後ろの方が見にくいかも知れませんけれども順に得票数を申しますと、1が4票、2が3票、3が4票、4が8票、5が24票、6が17票。これによりますと1番得票したのは5,2番目は6ということでこの5番と6番を皆さんに選んでいただいた2案としたいと思いますがよろしいでしょうか。

委 員 長 それでは、ここに出ました結果のとおり、ナンバー5とナンバー6を教育委員会の方に上げていきたいと思います。ありがとうございました。

(3) 令和4年度第4回の協議を受けて

委員長 つづいて、令和4年度第4回委員会での懸案事項についてお願いします。

事 務 局

資料3を御覧ください。まず、1のジャージについてですが、 上着は半チャックしかないのかということについてメーカーの 方に伺いました。これにつきましては検討の中では全チャックも あったのですが、半チャックを選定した経緯がありますので、基 本的には半チャックの販売となります。ただし、希望が出た時の み、割高の対応になるけれども全チャックも対応できるというお 話でした。それで、どうしてもという方は採寸の時にはないと思 いますけれども、メーカーにお問い合わせいただくということに なると思います。次に2の制服、体育着、通学バッグ以外の諸々 の用品等についてですが、次回の生徒指導部会で検討をというお 答えをしておりまして、次回の生徒指導部会が6月1日闲に開催 されますので、話題にしていただきたいと思います。ただ、事務 局としては令和7年度の中学校生徒指導部会で検討していただ くのが現実的ではないかとも考えております。また、前回もあり ました通り、細かなことまで校則で決めておくというのも今の流 れに反するかとも考えます。そこで資料の裏面なのですが、三財 小中学校中学部が昨年度保護者や生徒も交えて検討して改訂し た校則「服装・容儀等に関する規定(令和5年度)」もよくできた もので、参考になるのではないかと考えております。次に3の西 校舎の配置にはできるだけ今質問があって事務局がお答えした ところです。最後に4のホームページを「わかりやすく」という 御意見に対しましては、学校再編のホームページを市ホームペー ジのトップページ「重要なお知らせ」に位置付けることで、西都 市のホームページを開けばすぐに学校再編のページが開けるよ うになっております。

委 員 長

これについて何かございますでしょうか。

委員

1点目、ジャージ上着のチャックについては校則でも全チャックでも半チャックでも構わないということでしょうか。2点目、ホームページについてですけど、以前開いた時には議事録みたいなのが載っていたんですけど、これだとすごくわかりづらいなと思ったんですが、例えば校舎についてというところをクリックすると今どこまで進んででますよ、運動場というところをクリックすると今こういう風に進んでますというようなホームページにはできないんでしょうか。以上です。

事 務 局

ジャージのチャックにまで校則に載るということはないと思いますので、それはその時の校長先生なり、生徒指導の先生なり

全職員で検討していろんな指導がなされると思うんですけれども、購入の際にはどうしてもという方はメーカーの方に問い合わせていただくというようなことになると思います。それからホームページについてですけど、西都市がやっていることに間違いはないんですけど、私たちとしてはこの学校再編調査検討委員会のメンバーの方々の御議論は一番学校再編にとって大事なものだと思っておるのでどんな協議があったというのを載せておくことは大事なこととして議事録は今後も載せていくことになると思います。御指摘いただいたことについてはわかりやすいホームページを作っていこうと思いますので、また見ておいていただきたいなあと、関心を寄せていただいただけでもありがたく思っております。

委 員 長 ほかにございませんか。御意見がなければ、次に移ります。

(4) その他について

委 員 長 事 務 局 続いて、その他の①「校歌フレーズについて」お願いします。 資料4を御覧ください。生徒一人一人が西都中学校に誇りを もち、市民からも親しまれる素敵な「校歌」を制作することを 目的に5月10日までの1か月間校歌フレーズを募集しました 。応募総数は今日現在で268点です。これをそのまま作者に 届け、歌詞の参考にしていただきます。採用されたフレーズを 応募された方につきましては、何か記念品を考えたいと思いま す。作者につきましては新中学校設立推進委員会総務部会でも 御検討いただき、妻中出身のジルさんで調整しております。 近々契約にたどり着けるのではないかと考えておりますので、 それまでは部外秘の取り扱いをお願いいたします。今年度中の 完成を目指しております。

委 員 長

今の報告及び説明に対し、御質問ございませんでしょうか。ほかに御質問ございませんでしょうか。なければ担当からありましたけれども部外秘でお願いします。

(4)-2 その他(2)その他について

委 員 長 事 務 局 それでは、「②その他」について、事務局からございますか。 冒頭ありましたけど、皆さんの任期は7月31日までとなって おります。今日新たに委嘱された方もそんなに期間がないという ことですけれども、ただ、再編についての協議については当然引 き続き行っていく予定ですので、できましたら皆さんに引き続き 協議の中に入っていただきたいと考えているところです。その中 で事務局の方で一部検討組織の見直しを考えておりまして、具体 的に申しますと、この再編調査検討委員会というのは再編が決ま るまでの検討組織だったかなと考えているんですけれども、今は もう具体的に新中学校をどうしていくかという協議に入ってお りますので、この皆さんメンバーを今すでにある新中学校設立推 進委員会にスライドして一つに合体させてしまおうかなと考え ているところです。今、新中学校設立推進委員会のメンバーも兼 ねていらっしゃる方もいらっしゃいますけど、その方々はあちら の純粋な部会委員、部会が七つありますが部会委員として引き続 き様々な事項について御検討いただく組織としてやっていただ けないかなと、いうことでいろいろと考えているところです。い ずれにしましても令和8年4月の開校まで、ぎりぎりまで協議を 進めていくことになると思いますので、皆様におかれましても引 き続き御協力をお願いしたいと考えております。また時期が来ま したら御案内等していきたいと思いますので、その際はよろしく お願いいたします。

委 員 長 今の説明について御質問とか分かりにくいところはございませんか。

委 員 先ほどから言われている7月31日までの期間というのはそ の期間をもって再編調査検討委員会が終わっていくことの了解 でよかったですかね。

委員長 その通りです。任期が2年ということでやってきましたので、 任期が終わると、それでその後に皆様方おそらくほとんどの方が 入る形で設立推進委員会の方にメンバーが移行していくという 説明があったということです。何か御意見がありますでしょう か。よろしかったでしょうか。

委 員 何度もすいません。1年間話合いに参加させていただいたんですが、ある保護者さんのお子さんというのは支援が必要なお子さんなんですね。支援が必要な子どもさんの話合いというのはどのように進んでいるのかなと思いまして、その点、大まかなことが決まってからそういったお子さんについての話合いがあるのかなというのをちょっとお聞かせ願いたいんですが。

委員長 今の件については特別支援学級の子どもさんのお話ですよね。 それはうちの方でいうと専門家がおりますので、そういうところ で具体的には詰めていきますけど、全体の話をここでしていく と、そしてそういう特別支援教育の内容がよくわからないんです けど、わかった段階で具体的な話を進めていくことになるとは思 いますが、今わかる範囲でどういうことかがあれば伺っておいて 担当の方につなぎますが。

委 員 今うかがっているのは通学について、自転車の範囲になるんで すけど自転車に乗れない、先生方がどうなっているのか、要は慣 れないとどうしても学校に通うのが厳しくなるという風なこと も言われてましたのでそういった細かいところはどうなってる のかなあと思いまして。

委 員 長

わかりました。そういうところも具体的に詰めていきますが、 統廃合になれば一般的にはそれぞれの中学校の先生が集まって きますので、例えば三財から5人とか三納から5人とかいう形で 先生方が入ってくるという形をとって学校ができてきますけれ ども、特別支援教育について具体的なこと、通学については十分 な検討の余地がありますのでこれから具体的に検討を進めてい きたいと思います。その他ございませんか。なければ皆様方から 何かありましたらお願いしたいと思います。ここで皆さんと一緒 に考えておいてもらいたいことあるいは議論した方が良いこと があれば上げていただけたらと思います。今回結論が出なくても 持ち帰っていろいろと検討してくるということもあるかもしれ ませんが、併せて何かあればお願いしたいと思います。いかがで しょうか。

委 員

初めて参加しましたので、事前に説明があってるのかもしれませんが素朴な質問をさせていただきます。再編になることは現在の中学校が廃校になるということだと思うんですけども、廃校にした時の施設は解体するのかとか、利用するのかとか、そういったことは検討委員会の議題ではないんですね。どのようになるんでしょうか。

事 務 局

施設の活用については主にまず庁内で検討していくことになります。その際に地域の方々とかもし利用したいというような考えがあったりするのかとかそう言う意見を聞いたりとか、できるだけ地元の方々が納得していただけるような形で進めていきたいとは考えております。ただ、例えばですけど、三納中学校の校舎とかは耐震もなくて速く壊すべき校舎なんですけども、壊すのにも経費もかかりますのでそのままにしておるところですけれども、そのまま残ってしまうのは穂北中と都於郡中になりますが、そちらについてはまあこれから検討していって、庁内で検討した後にまたこちらの方でもまた報告なり協議をしていただくような形になっていくかと思います。ですから、皆さんの知らないところで進んでいくわけではないので、またいろいろと意見をうかがう場は設けたいと思いますので、その際はよろしくお願いいたします。今の時点では白紙というか何も決まっていない状況です。

委 員 長

庁内で勝手に進めていくということではまくて必ず地域の方とも相談をしながらやっていかなくてはならない問題ですので、ある方向性が決まっていく段階でこういうようなことを考えていますとか、地域の方の意見を聞いて例えば人口減少、子ども達

が少なくなることに対して何かを考えてくれとかそういう要望 も含めてお伺いしながら詰めていって提案をしていくような形 になると思いますので、遠慮なく御意見をいただければと思いま す。今の件について何かあればお伺いしますがよろしいでしょう か。その他にありませんか。皆様の方でここで取り上げておいた 方が良いということがあればお願いしたいと思いますが、よろし いでしょうか。なければこれで、協議は終了しました。後は事務 局にお願いいたします。ありがとうございました。

6 閉会

事 務 局

いろいろな御意見ありがとうございました。繰り返しになりますけれども、皆さんいったん7月31日までとなっていまして、学校再編調査検討委員会の名目でお集まりいただくことは、今回が最後になる可能性があるかなあと思っております。また、別の組織に移行させていただいて引き続き委員を引き受けていただけるようでしたら、中学校の再編について御協議をお願いしたいと思っていますので、ぜひ、再編について御理解のほど今後もしていただけたらと思っております。本日は以上になります。ありがとうございました。